

NACIONES UNIDAS
ASAMBLEA
GENERAL

UN LIBRARY

FEB 17 1976



Distr.
GENERAL

A/31/49*
10 febrero 1976
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLES

Trigésimo primer período de sesiones

APLICACION DE LA DECLARACION SOBRE EL FORTALECIMIENTO
DE LA SEGURIDAD INTERNACIONAL

Carta de fecha 9 de febrero de 1976 dirigida al Secretario General por
el Representante Permanente de Polonia ante las Naciones Unidas

Siguiendo instrucciones de mi Gobierno tengo el honor de señalar a la atención de Su Excelencia y de los Estados Miembros de las Naciones Unidas el texto adjunto de la resolución del Séptimo Congreso del Partido Obrero Unificado Polaco /POUP/, celebrado en Varsovia del 8 al 12 de diciembre de 1975, titulada "Por un mayor desarrollo de las fuerzas del socialismo y la consolidación de la paz, por el fortalecimiento de la posición internacional de la República Popular Polaca".

Le agradeceré que se sirva hacer distribuir la presente carta y el texto de la resolución como documento oficial de la Asamblea General en relación con el tema "Aplicación de la Declaración sobre el fortalecimiento de la seguridad internacional".

(Firmado) H. JAROSZEK
Embajador

* La información relativa al nuevo sistema de numeración de los documentos de la Asamblea General figura en A/31/INF.1.

ANEXO

POR UN MAYOR DESARROLLO DE LAS FUERZAS DEL SOCIALISMO Y
LA CONSOLIDACION DE LA PAZ, POR EL FORTALECIMIENTO DE LA
POSICION INTERNACIONAL DE LA REPUBLICA POPULAR POLACA

Resolución del Séptimo Congreso del POUP

El Séptimo Congreso del Partido Obrero Unificado Polaco declara con satisfacción que la aplicación sistemática y feliz de las resoluciones aprobadas por el Sexto Congreso, a la vez que provocó un crecimiento socioeconómico dinámico del país, ayudó también a realzar la contribución de Polonia a la consolidación de la unidad y la posición internacional de la comunidad socialista y a la causa de la paz y el socialismo. En los últimos cinco años hemos asistido a un progreso importante en la aplicación de los principios básicos de la política exterior del Estado socialista de Polonia y a un nuevo enfoque de la tarea de ampliar las relaciones internacionales que benefician su crecimiento dinámico.

El Séptimo Congreso señala con profunda satisfacción la continuación en este período del desarrollo profundo y total de las relaciones fraternales entre la República Popular Polaca y la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas. La amistad leal, la sólida alianza y la cooperación estrecha con la Unión Soviética, que nacen de la solidaridad ideológica de los comunistas polacos y soviéticos, de la camaradería de armas durante la lucha por la libertad y en las actividades conjuntas de consolidación de las relaciones pacíficas en Europa y en el mundo, tienen importancia fundamental para nuestra nación, su independencia, su seguridad y su feliz desarrollo. En colaboración con el Partido Comunista de la Unión Soviética, el Partido Obrero Unificado Polaco continuará reforzando por todos los medios los vínculos fraternos entre Polonia y la URSS, profundizando la amistad entre las dos naciones y prosiguiendo la lucha común por la victoria de las ideas del socialismo y la paz.

Los últimos cinco años han sido también testigos de un nuevo desarrollo beneficioso de las relaciones amistosas de Polonia con los demás países socialistas: la República Democrática Alemana, Checoslovaquia, Hungría, Rumania, Yugoslavia, Mongolia, Cuba, la República Democrática de Viet-Nam y la República Popular Democrática de Corea. Estas relaciones abarcan a todas las esferas de la vida y producen grandes beneficios recíprocos. El Partido Obrero Unificado Polaco continuará sus esfuerzos por desarrollar y enriquecer las formas de esta cooperación y elevarla a un nivel incluso más alto de conformidad con las crecientes necesidades materiales y espirituales de nuestras naciones.

Juntamente con el Partido Comunista de la Unión Soviética y los demás partidos hermanos de los países socialistas, nuestro partido continuará trabajando para fomentar la consolidación de la comunidad socialista. Tiene particular importancia a este respecto, el fortalecimiento global del Pacto de Varsovia, una alianza política y defensiva de los Estados cuyo potencial conjunto, cohesión y políticas coordinadas en el plano internacional constituyen la garantía básica de la seguridad de todos sus miembros y de la paz en Europa. La República Popular Polaca

/...

continuará cooperando con los demás países del CAEM en la consolidación y diversificación del proceso de integración económica socialista a fin de acelerar el desarrollo socioeconómico dinámico de todos y cada uno de los países miembros. La unidad y la amistad de las naciones de la comunidad se refuerzan también mediante un intercambio cultural cada vez más rico y la expansión de los contactos sociales por medio del turismo y otras actividades análogas.

La transformación revolucionaria de Polonia después de la segunda guerra mundial bajo la dirección de un partido marxista leninista ha conquistado para nuestra nación un lugar firme entre aquellos Estados y pueblos del mundo que luchan por un orden social basado en las sublimes ideas del progreso y la justicia.

En estrecha cooperación con todos los partidos hermanos, el Partido Obrero Unificado Polaco contribuirá activamente al desarrollo integral de un nuevo tipo de relaciones internacionales, que surge de las grandes ideas de Lenín, del internacionalismo proletario y del socialismo. La ideología y la práctica del socialismo constituyen la única fuerza en el mundo capaz de forjar los vínculos de paz y cooperación amistosa entre las naciones, imbuirlas de humanismo y allanar el camino para la solución conjunta y feliz de los problemas con que se enfrenta la humanidad.

En los años transcurridos desde el Sexto Congreso del POUP han ocurrido cambios profundos en la situación internacional. Estos años fueron pródigos en acontecimientos cruciales que afectaron seriamente las relaciones internacionales.

Se ha registrado una importante transición de la política de tensión y enfrentamiento a la de distensión y coexistencia pacífica. La cooperación internacional ha cobrado impulso y se ha ampliado el ámbito de los acuerdos concertados por los Estados con distintos sistemas sociales; dichos acuerdos ayudan a consolidar la seguridad en Europa y en el mundo. De este modo se han echado cimientos más sólidos para la coexistencia pacífica.

De crucial importancia para estos cambios fue el desarrollo dinámico de la comunidad socialista y, especialmente, de su principal fuerza impulsora, la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas. Este proceso ha ido acompañado de una activa política exterior al servicio de la aplicación del programa de paz concebido por el Partido Comunista de la Unión Soviética y promovido infatigablemente por su principal paladín, el Secretario General, camarada Brezhnev. Los Estados socialistas pueden influir en mayor medida ahora sobre el sentido y el ritmo de los cambios en las relaciones europeas y mundiales. Se ha producido un nuevo cambio en la alineación de las fuerzas internacionales en favor de la paz, la democracia, el progreso y el socialismo.

En el plano internacional, el hecho de que las relaciones entre la Unión Soviética y los Estados Unidos de América estén basadas en los principios de coexistencia pacífica tuvo importancia fundamental. Se firmaron varios acuerdos de conformidad con dichos principios, inclusive uno sobre la prevención de guerras nucleares que tiene importancia histórica. Las condiciones necesarias para una evolución feliz de la situación en Europa han sido proporcionadas por la entrada en vigor de los tratados que sientan las bases para la normalización de las relaciones entre los países socialistas y la República Federal de Alemania.

Al formular sus resoluciones sobre los principios de la coexistencia pacífica de los Estados con sistemas diferentes, la Conferencia sobre la Seguridad y la Cooperación en Europa fortaleció las condiciones para el mantenimiento de la seguridad y el desarrollo de la cooperación en este continente. Ello coincide con los intereses vitales de Polonia. La confirmación inequívoca de la inviolabilidad de las fronteras y del respeto de la integridad territorial de todos los Estados tiene gran importancia. Esto equivale a una renuncia a las reivindicaciones territoriales que en el pasado han sido fuente de conflictos y guerras. El Acta Final Firmada en Helsinki por los dirigentes de 33 países europeos, los Estados Unidos de América y Canadá no es sólo la Carta Magna de la paz, sino también un programa de acción para la seguridad europea, la cooperación sin reservas y la consagración de la distensión como un proceso irreversible.

Acogemos con alegría la victoria de la nación vietnamita y de las naciones camboyana y laosiana. Con esto desaparece una de las principales fuentes de tensión en las relaciones internacionales.

Apoyamos los esfuerzos de la República Popular Democrática de Corea para la unificación pacífica del país. El proceso de descolonización casi ha terminado, aunque las fuerzas imperialistas no han abandonado sus planes para obstaculizar y retardar el desarrollo progresivo de los países recientemente liberados. Ha aumentado la importancia de los países en desarrollo y no alineados y sus aspiraciones de soberanía política y emancipación económica se han hecho más fuertes. Los países socialistas son su principal y seguro aliado.

La política consecuente de paz seguida por la comunidad socialista sirve para reforzar las tendencias progresistas y realistas en las relaciones internacionales y limita la capacidad de acción de las fuerzas imperialistas y contrarias a la distensión que en los últimos años han sido apoyadas entusiastamente por los dirigentes chinos maoistas.

El Congreso señala con satisfacción que las actividades de Polonia en el ámbito internacional, guidas por el espíritu de la resolución del Sexto Congreso, han contribuido a acentuar el proceso de distensión, extinguir los focos bélicos y consolidar la coexistencia pacífica.

Dentro de la estructura de la distensión, y con miras a su consolidación, Polonia ha establecido relaciones constructivas con varios países de Europa occidental, especialmente Francia, los países escandinavos, Austria, Bélgica, Italia y Gran Bretaña, al igual que con los Estados Unidos y el Japón.

Un elemento notable de la cooperación con muchos Estados está constituido por los contactos de las comunidades polacas en el extranjero con la tierra de sus antepasados, de cuyos grandes logros y desarrollo dinámico están orgullosos la mayoría de los polacos de todo el mundo.

Los acuerdos entre la República Popular Polaca y la República Federal de Alemania, concertados en el espíritu de Helsinki, sientan las bases indispensables para una mayor normalización de las relaciones recíprocas. Su entrada en vigor y aplicación tienen la mayor importancia no sólo para las relaciones bilaterales sino también para consolidar el clima de distensión en Europa.

El Congreso afirma que la plena aplicación de los principios y resoluciones contenidos en el Acta Final de la Conferencia sobre la Seguridad y la Cooperación en Europa por todos los Estados signatarios es indispensable para la consolidación de los cambios positivos en la situación internacional y para hacerlos irreversibles. Al suscribirla, Polonia expresó su voluntad de llevarlos consecuentemente a la práctica. Trataremos de ampliar la cooperación recíprocamente beneficiosa con todos los Estados sobre la base de la coexistencia pacífica y en interés de un futuro feliz del continente europeo. Junto con nuestros aliados y amigos socialistas, seguiremos la política de distensión con miras a establecer un sistema duradero de seguridad colectiva.

Actualmente es necesario extender la distensión a la esfera militar y tomar medidas eficaces para poner fin a la carrera de armamentos y conseguir el desarme. Tratando de reducir el riesgo de enfrentamiento militar - sobre la base de la misma seguridad para todas las partes interesadas - Polonia procurará la conclusión feliz de las negociaciones de Viena sobre la reducción de las fuerzas armadas y armamentos en Europa central, una zona sumamente delicada del continente. También tiene gran importancia reforzar aún más el Tratado sobre la no proliferación de las armas nucleares a/, prohibir los ensayos nucleares y convocar una conferencia mundial de desarme.

Juntamente con sus aliados, Polonia continúa sus esfuerzos para conseguir soluciones multilaterales en Europa. Nos declaramos partidarios de que todos los Estados bálticos transformen la cuenca del Mar Báltico en una zona modelo de paz y cooperación entre buenos vecinos.

El Congreso hace un llamamiento a todas las fuerzas políticas y sociales progresistas de Europa, a todos los pueblos con criterios realistas y a los pueblos de buena voluntad para que redoblen sus esfuerzos a fin de establecer paz, seguridad y cooperación duraderas en este continente. Hagamos todo lo posible para que la distensión sea un proceso irreversible.

Nuestro país continuará aportando contribuciones al fortalecimiento de las Naciones Unidas sobre la base de los principios y objetivos establecidos en la Carta de las Naciones Unidas.

a/ Resolución 2373 (XXII), anexo.

El Partido Obrero Unificado Polaco y el pueblo polaco tienen una gran simpatía por los movimientos de liberación nacional que luchan por la soberanía y la independencia política y social de sus pueblos y les proporcionan apoyo moral y político.

Apoyamos plenamente la lucha de las fuerzas antiimperialistas por las relaciones pacíficas y equitativas entre los Estados, por un nuevo orden económico mundial y por una división internacional del trabajo equitativa que tenga en cuenta los intereses de todos los Estados y, en especial, de los países en desarrollo.

En solidaridad con los movimientos progresistas y democráticos, nuestro partido condena el terror desencadenado por el régimen fascista en Chile, extiende su cálido apoyo a la República Popular de Angola y a todas las naciones que luchan contra la agresión e intervención imperialistas y en favor de la libertad, la soberanía y la democracia.

Continuaremos prestando nuestro apoyo decidido a las justas demandas de las naciones árabes para eliminar los resultados de la agresión y solucionar pacíficamente los problemas del Oriente Medio, garantizando plena seguridad a todos los Estados de la región y reconociendo debidamente los derechos inalienables de la nación palestina.

El Partido Obrero Unificado Polaco seguirá cooperando en el reforzamiento de la unidad del movimiento internacional de comunistas y obreros, la vanguardia del progreso y la paz en el mundo. Nuestro partido concede gran importancia a la feliz continuación de los trabajos preparatorios para la convocación de una conferencia de partidos comunistas y obreros de Europa consagrada a la lucha por la paz, la seguridad, la cooperación y el progreso social en este continente.

Con la colaboración de los partidos hermanos, nuestro Partido continuará haciendo todo lo posible para reforzar la unidad y desarrollar la cooperación de todo el frente antiimperialista mundial.

El Séptimo Congreso aprueba sin reservas y tiene en alta estima los trabajos del Comité Central del POUP, la Dirección Política y el Primer Secretario, camarada Edward Gierek, al elaborar correctamente las directrices y tareas de la actividad internacional del partido y la política exterior del país. Lo mismo cabe decir de su dedicación para conseguir la realización efectiva de estas tareas.

El Congreso reafirma la inquebrantable resolución y decisión del Partido Obrero Unificado Polaco de la República Popular Polaca de proseguir, con la colaboración de los partidos hermanos y los Estados socialistas hermanos, la lucha permanente por la paz, la seguridad, la cooperación internacional y el progreso social.

Nuestro partido institucionalizó su política exterior durante el nacimiento de la República Popular Polaca, y ha servido a los intereses vitales de la nación con acierto. Sobre la base de la alianza con la URSS ha solucionado los problemas nacionales básicos al asegurar las fronteras inviolables del país y una seguridad indiscutible. Está consolidando estas conquistas y resolviendo los problemas actuales de nuestras relaciones internacionales en interés de la paz y el progreso social. Esta política es comprendida y apreciada totalmente por la nación, que la apoya plenamente. La creciente influencia de la comunidad socialista sobre el curso de los acontecimientos internacionales realza la firme creencia de nuestra nación en una victoria de las fuerzas del socialismo, la libertad y la paz.
